

Daniel Raphoz/Christian Landreau : le gymnase de la discorde

Tout est parti d'un projet de gymnase à Prévessin. Ou plutôt, tout est parti d'un tract. Celui d'un Ferneysien et élu du Sivom, Christian Landreau, opposé à la participation financière de sa commune dans ce gymnase. Bilan des courses, Landreau a été destitué de sa vice-présidence du Sivom.

Lors du comité syndical du Syndicat intercommunal de vocations multiples (Sivom), où siègent les communes de Ferney, Ornex et Prévessin du 18 septembre, Daniel Raphoz avait tempêté contre le tract calomnieux à son égard, intitulé "L'inacceptable", émanant de Christian Landreau. Tract qui, aux yeux du maire de Ferney, entachait le travail du Sivom (de livrer des équipements structurant d'intérêt collectif) et l'engagement de Ferney au sein même du Sivom.

Comme un retour de boomerang, Christian Landreau, qui siège au Sivom depuis 15 ans, s'est vu retirer sa vice-présidence au 1^{er} octobre, et validé en comité syndical du 16 octobre. Le président du Sivom, Max Gariat, avait d'ailleurs inscrit cette destitution à l'ordre du jour.

Christian Landreau explique : « J'ai fait part au président de ma surprise quant à la méthode employée. D'ailleurs, pour la précision, l'arrêté m'enlevant ma vice-présidence courrait à partir du 1^{er} octobre. Or j'ai reçu le courrier me le notifiant seulement le 3 et le comité ne l'a validé que le 16... Je me suis d'ailleurs retiré de la séance pour laisser les conseillers voter librement. » Résultat des courses, ses collègues l'ont évincé à l'unanimité, moins un contre et une abstention.



Un visuel de la future salle de sport de Vesegnin, à Prévessin, qui sera l'une des plus grosses structures sportives du Pays de Gex. Le coût total du projet s'élèvera à environ 2,6 M d'€. Photo DR

Daniel Raphoz : « Ce type de gymnase sert à toutes les associations »

« Le problème de Christian Landreau, c'est qu'il n'a pas tout dit dans son tract. Il le signe comme un simple Ferneysien, alors qu'il était élu au Sivom », précise Daniel Raphoz. « À mes yeux c'était compliqué de continuer avec quelqu'un qui dit tout et son contraire. J'ai avancé les mots de confusion et de discorde entre nous [...] Il fait du populisme en disant que le plateau sportif de Prévessin serait financé à 47 % par Ferney, alors que la ville manquerait d'équipement. Or ce type de gymnase sert à toutes les associations. Il ne faut pas oublier les objectifs de conurbation du Sivom. Est-ce que Landreau s'est offensé quand le Sivom a financé la gendarmerie d'Ornex, la cuisine centrale à Prévessin ou les réparations sur la caserne de pompiers ? », questionne Daniel Raphoz.

Christian Landreau, de son côté, se défend : « Je n'ai rien contre ce gymnase. Dans mon tract, je dis juste que c'est mépri-

sant que Ferney paye à cette hauteur pour un équipement qui n'est même pas sur son territoire. » On peut penser en revanche qu'il en a après Daniel Raphoz quand il écrit que ce dernier est « dévoué pour les nantis » ou qu'il le taxe « de perdre la boule ».

Christian Landreau, qui ne cache plus ses prétentions à la mairie de Ferney en mars 2020, a clairement annoncé ses inten-

tions juridiques : « Cet arrêté n'est pas valide, aucun motif sérieux ne le motive. Je vais demander la protection fonctionnelle de la mairie de Ferney, puis sûrement un recours au tribunal administratif pour irrégularité. »

Et les mots du maire de Ferney pour la fin : « Ça laisse présager une campagne de caniveau ! »

Catherine MELLIER

« Il n'y a plus de confiance suite à la parution de ce tract »

Max Gariat souligne : « Pour moi, il n'y a plus de confiance suite à la parution de ce tract qui défie un projet du Sivom, et que Christian Landreau met en avant comme un sujet de discussion de la campagne électorale municipale de Ferney. Je ne veux pas qu'on fasse d'un investissement commun un outil de propagande. M. Landreau a une position dissidente qui va à l'encontre du sens de la majorité du Sivom. D'autant plus qu'on arrive à bout touchant d'un projet qui date de 2004 et qui à l'époque n'était contesté par personne ! »



Max Gariat est président du Sivom de l'est gessien.

Archive photo Le DL/G.Do.

REPÈRES



Le centre sportif Henriette d'Angeville, à Ferney, est géré par le Sivom. Archive photo Le DL/P.V.

■ Le SIVOM gère :

- L'action scolaire par la gestion du Groupe scolaire intercommunal.
- La gestion de bâtiments publics : le centre sportif Henriette d'Angeville, le gymnase Saint-Simon, la gendarmerie d'Ornex, le centre de secours...
- L'action associative par l'octroi de subventions aux associations sportives et par la construction et la gestion de structures sportives qui leur sont mises à disposition.
- L'action sociale en faveur du 3^e âge et des personnes dépendantes (service de portage de repas à domicile).

■ Les délégués du Sivom

Le président actuel, Max Gariat, est assisté de deux vice-présidents, Maurice Coin (Prévessin-Moëns) et Christian Landreau (Ferney-Voltaire), remplacé depuis la semaine dernière par Jean-François Patriarca. Le comité est constitué de 25 délégués désignés par les communes membres et six suppléants.